

parte oficial que el Sr. general D. José Cárdenas y espere latir al enemigo en su marcha; efectivamente desde N. Patricio, y original acompañamiento lo conseguí entre diez y once de la mañana. El se impone la Exmo. Sr. Presidente su muerte ayer en el punto de los Coates de agua o término del nuevo triunfo que las armas nacionales dieron, distante diez leguas de esta colonia, dejando acaban de alcanzar sobre los rebeldes colonos, do en el campo 32 muertos, entre los cuales se han repetidas victorias acabarán de convencer al encontraba al mismo Grant, al mayor Morris, al resto de los enemigos, de su insuficiencia para disinten cabecilla y mexicano D. Plácido Benavides, e partir el campo de batalla á unos soldados decidió y 9 oficiales se engieron 6 prisioneros y solo estuvieron siempre por sostener los derechos de su país, acaparon 3 que vinieron a llegar a esta villa en contra. He dado las gracias á dicho Sr. general donde los recibió una avanzada de infantería que a llegado á nombre del Supremo Gobierno por tan los siguió por el bosque que tomaron luego que bien suceso, no dudando que la justificación de se les hizo fuogo, dejaron los caballlos ensillados, e Exmo. Sr. presidente acordará á su tiempo la justicia y 2 de ellos fueron heridos. Por nuestra parte esta retribución á los servicios distinguidos que han hecho desgracia ninguna, si no es un caballo de bizarra tropas han prestado en las acciones inherido, á pesar de que todos los enemigos hicieron diadas. = Dios y libertad. Cuartel general de don cuanto fuego pudieron. = El excesivo frío que q
Dejar 6 de marzo de 1836. = Antonio López de la hecha y está haciendo, ha puesto á la infantería de mi división en un estado fatalísimo y ha destruido la caballada, e impedido que se me d

Ejército de operaciones.=División sobre Goliad de Matamoros; estas causas me harán permanecer allí.=Exmo. Sr.=El dia 1 del presente tuvecer aquí vienes ó seis días més, marchando luego al norte, por mis exploraderos, de que el cabecí para Goliad por el camino de la misión del Río Nueces, de los colonos sublevados D. Diego Grant, fagio, aunque no me haya aleanzado la gallera, se dirigió sobre el Río de las mareas con una =Repite a V. E. con satisfacción que reina en la partida de ríos muy escogida, bien armada y la division de mi mando el mayor entusiasmo entre de toda confianza. Al momento dispuse asegurar el favor de los derechos nacionales, y a su vez les un golpe, y al efecto marché de este punto go el placer de renovarle las distinguidas =Dios y en el dia citado con 80 dragoonas comencé toda deraciones de mi aprecio y respeto.=Dios y la noche sufriendo un viento norte tan frío, que beldad. Colonia de S. Patricio marzo 3 de 1836. Los hombres y caballos apenas pudieron soportar. =José Urrea.=Exmo. Sr. presidente D. Antonio López de Santa Anna, general en jefe del ejército en seis trozos los 80 hombres que lleva- eito de operaciones.

Secretaría particular del presidente de la República mexicana, general en jefe del ejército de operaciones. — Sr. general D. José María Toijel,
Béjar marzo 6 de 1836. — Mi estimado amigo.
— Por el parte oficial que dirijo a V. se impone
rá del triunfo tan completo que las armas na-
cionales acabarán de conseguir sobre los audaces aten-
ceros que guarnecían la fortaleza del Alamillo,
en la cual ya a iniciado extraordinariamente en la ter-
minación de la guerra en esta parte de la repú-
blica. La acción fué sangrientísima, porque los
nemigos estaban decididos, y nuestros soldados
eran naturalmente valientes, particularmente cuando
se pelean con extranjeros, defendiendo los dere-
chos de la nación. ¡Cuanto habría yo celebrado
que los injustos enemigos del ejército, hubieran
presentado el admirable espectáculo de esta mu-
r rugada. Ya por los partes que le dirijo a V.
el general Urrea, se impondrá también de las
victorias que ha alcanzado contra las fuerzas que

mandaba el Dr. Grand por St. Patricio y Lijan-
titán, quedando muerto este cabecilla en una de
ellas. Todo va muy bien, y los enemigos interiores
y exteriores no tendrán más arbitrio que mor-
tificarse el codo.— Concluyo porque no hay lugar
para mas, con desear á V. felicidades como su
revolucionaria amiga y seguidor q. h. s. m.—
Antonio López de Santa Anna.

Son copias. México 21 de marzo de 1836.
—Juan L. Velázquez de León.